



“Triple victoria”: la importancia del corredor de cereales Rusia-China propuesto por Putin

Description

En medio de las negociaciones en curso sobre el acuerdo de cereales, el presidente ruso, Vladímir Putin, el pasado 11 de mayo dio instrucciones para elaborar un acuerdo con China para aumentar la producción de grano mediante el establecimiento de un nuevo “corredor de cereales”.

Se trata de una importante decisión estratégica que no solo ayudará a estimular la economía rusa, sino que también tiene gran importancia para el desarrollo del futuro mercado de cereales y las reservas estratégicas del gigante asiático, explicó a Sputnik Liu Zhiqin, del Instituto de Investigación Financiera Chungyang de la Universidad Popular de China.

El primer proyecto de la nueva iniciativa del corredor de cereales terrestre Rusia-China se puso en marcha en marzo de 2017, después de que se firmaron los acuerdos correspondientes por el presidente Putin y su homólogo chino, Xi Jinping, en 2016.

El nuevo corredor de cereales por tierra Rusia-China contribuirá a aumentar la producción de cereales en Siberia, Extremo Oriente y los Urales, además de incrementar sus exportaciones a China. Así consta en la lista de asignaciones publicada en el sitio web del Kremlin.

Liu Zhiqin señala que se trata de una decisión correcta y prudente de Rusia, tras analizar la situación internacional en el contexto del conflicto ucraniano.

“Se trata de una importante decisión estratégica tomada por Rusia tras observar la situación internacional desde el inicio del conflicto ruso-ucraniano. Para Rusia es especialmente importante ampliar las exportaciones y profundizar en el comercio con otros países”, aseveró Zhiqin.

El experto chino también destacó que Rusia es el mayor productor de grano del mundo y que si puede exportar grano a otros países, sin duda ampliará el alcance del comercio exterior ruso, **“promoverá el desarrollo económico y estimulará la vitalidad de la economía”**. Según Zhiqin, el nuevo corredor de cereales también es importante para el futuro desarrollo del mercado de cereales y las reservas estratégicas de China.

“La creación del nuevo corredor de cereales por tierra Rusia-China es de gran importancia para el desarrollo del futuro mercado de cereales y las reservas estratégicas de China”, afirmó.

Agregó que “la superficie de tierra cultivable de China es de aproximadamente el 7% del mundo, con una población de

aproximadamente el 18% del mundo. La gran diferencia entre tierra cultivable y población es obviamente un grave problema para China”.

El experto señala que la puesta en marcha del nuevo corredor de cereales tendrá muchos beneficiarios. Además, contribuirá a estabilizar el mercado internacional de granos y a suministrar productos a los países vecinos interesados. Liu Zhiqin señala que ésta es una de las vías reales para resolver el problema del grano.

“El proyecto de un nuevo corredor de cereales puede suponer una especie de ‘triple victoria’. Así, además de satisfacer las necesidades de Rusia y China, también tendrá un impacto positivo en el mercado internacional y ayudará a otros países que sufren problemas de abastecimiento.”

“Aunque la ONU medie en el problema de los cereales, el efecto es escaso, y tanto EEUU como los países occidentales siguen intentando limitar las exportaciones rusas de grano. Si se aplica el plan [de poner en marcha el corredor], se apoyará la política pertinente de la ONU, lo que contribuirá a estabilizar los precios en el mercado mundial de alimentos”, precisó.

Según las previsiones, el volumen total de exportaciones de productos en el nuevo corredor para 2028 podría alcanzar los 52 millones de toneladas. En el sitio web del Kremlin apareció una orden para redactar un acuerdo intergubernamental entre Rusia y China sobre el suministro de cereales, en medio de las continuas disputas por un acuerdo sobre cereales.

En palabras del experto chino, Estados Unidos intenta limitar las exportaciones de grano ruso para hacerse con el control de los mercados europeos. En esencia, las políticas de sanciones occidentales que afectan al suministro de grano no son diferentes de socavar el gasoducto Nord Stream. Por lo tanto, Rusia y China deberían emplear su tiempo sabiamente y poner en marcha este proyecto cerealista lo antes posible.

“Este comportamiento [de EEUU] fue sin duda un duro golpe para el mercado internacional de cereales. Si se reabren nuevos canales de transporte de grano, ayudará a aliviar diversas presiones en el mercado internacional, así como a mantener bajos los precios del grano y a desempeñar un papel en la prevención de nuevas crisis en el mercado internacional de grano”, subrayó Zhiqin.

Por su parte, el Ministerio de Asuntos Exteriores ruso señaló que la decisión de prorrogar el acuerdo dependerá de la reconexión del Rosseljozbank al sistema SWIFT, la reanudación de los suministros de maquinaria agrícola, piezas de repuesto y servicios, así como de la suspensión de las restricciones sobre seguros y reaseguros, el levantamiento de la prohibición de acceso a los puertos, la reapertura del oleoducto de amoníaco Toliati-Odesa, el desbloqueo de activos y cuentas en el extranjero de empresas rusas relacionadas con la producción y el transporte de alimentos y fertilizantes.

Fuente: El Maipo / [SPUTNIK](#)

Date Created
Mayo 2023